

Mercedos Franceses—lanas, cueros secos, salados y lanares, firmes.

Noticias comerciales.

Las varias cartas que hemos recibido de algunas plazas de Europa nos manifiestan que han contribuido mucho a la mejora que han obtenido algunos frutos del Plata y especialmente el artículo lanas por el temor de que sea un hecho la guerra entre el Brasil y la República Argentina.

Este recelo ha motivado a que los fabricantes enfrensen mas liberalmente a la compra de muchos productos.

La Prensa.

Amagos de invasion.

El Gobierno Nacional ha sido avisado de que se preparaba una invasion de indios en la frontera Oeste de la provincia.

El gobierno provincial, a pedido del de la nacion, dispuso que inmediatamente se ordenase a los comandantes de guardia nacional de los partidos del Bragado y Nueve de Julio, que a la menor indicacion del jefe de la frontera Oeste movilizaran las fuerzas respectivas y pusiesen a su disposicion cincuenta hombres de cada partido.

Hay tambien avisos de amagos de invasion a toda la linea de la frontera de Santiago del Estero.

La Verdad.

Invasion.

El General Arredondo ha comunicado al Ministro de Guerra que en los últimos dias del mes de Agosto proximo pasado, ha tenido lugar una invasion de indios a la frontera Sud de la Provincia de San Luis, segun aviso del jefe de aquella frontera, Coronel Ivanowski.

Los indios fueron rechazados, perseguidos y alcanzados en la laguna «Los trapales» quitandoles toda la hacienda que llevaban.

La Prensa.

La seca en Córdoba.

—El dia de ayer ha sido tan malo por lo ventoso como el de antes de ayer. Tenemos dias verdaderamente malos y enfermizos; este tiempo parece anunciar seca prolongada que es lo peor que pueda sucedernos.

La cosa va siendo mas seria de lo que se pensaba; el agua de los rios se seca donde no faltó jamas; las lagunas se han agotado en casi todo el norte de la Provincia y hacia el naciente; los pozos de valde se están tambien agotando.

Basta decir que el rio, que da agua a nuestra ciudad, no alcanza ya a llegar al puente y que se pasa en todo ese barrio a pié y bien y calzado el que quiere atravesar al otro lado.

Las cosechas se perdieron en el verano por la seca, y por la seca tambien se dejó de sembrar trigo.

Este año por lo que se vé, va a ser tan epidémico como el año 47.

Hacia el Norte de Córdoba y en el territorio de las salinas de esta provincia, hay una inmensa plaga de avestruces.

Carrera de Belgrano.

Tuvo lugar, como se habia anunciado, en el circo de Belgrano la carrera por 50,000 pesos; ganada por el caballo conocido con el nombre de Talsman.

Conservacion de carnes.

El Dr. en ciencias D. Anjel Vazquez, miembro de la Facultad de Ciencias y profesor de la Universidad de Chile, que hace un año pasó por esta ciudad a esponder a los gobiernos Europeos un sistema de su invencion para conservar las carnes, ha llegado a esta ciudad por el Nova.

Su invento ha merecido la mejor acogida en varias Cortes europeas y trae privilegios de varios Gobiernos y entre ellos del Aleman.

Va de paso para su patria, la Republica de Chile.

Con este motivo ha nombrado en esta ciudad su representante al Señor D. Leandro Groat de Sempere, quien queda encargado de organizar en esta plaza una sucursal de la «Compañia General Americana de conservacion y explotacion de carnes secas y frescas.» Sociedad que va a fundar en varias capitales Sud Americanas el Dr. Vazquez.

Ayer se ha repartido en esta ciudad un folleto de 50 pajinas, original del sábio Chileno y que contiene unos estudios sobre la conservacion de las carnes alimenticias, ventajas de su explotacion para los paises consumidores y productores.

Este folleto contiene un estudio científico del problema de la conservacion de carnes y un analisis de los sistemas empleados hasta hoy, incluso el que ha poco ensayaron en esta Provincia los señores Goulstone y Silveyra, y que ha sido privilegiado por el Gobierno Nacional.

Contiene tambien un cuadro estadístico comparativo de los productos del Rio de la Plata en materia de carne, y del Brasil.

La Prensa.

Caballos para Rio

Janeiro.

Por el Olbers que partirá en estos dias para Europa, se van a remitir 50 caballos a Rio Janeiro.

Sumaria.

Las autoridades del Azul han levantado el sumario correspondiente con motivo del asesinato del vecino Señor Romero, de ese partido.

Los reos confesos hasta ahora son los individuos Burgos y Ponce de Miñana.

De la sumaria aludida resultan graves denuncias contra el cacique Gatriel y contra el intendente de los indios D. M. Avendano.

Los delinquentes confesos han pasado a disposicion del Juez del Crimen de Dolores.

La Prensa.

Moreno.

El consejo de instruccion publica ha nombrado a D. Jose Sorgarraga preceptor interino de la Escuela pública de ese partido.

San Isidro.

D Andres Marquez ha presentado al Departamento de escuelas su renuncia del cargo de preceptor de la Escuela pública.

La Verdad.

Arbol de Hernan Cortes.

En el Jardin de plantas de Paris, van a colocarse los restos, que un frances ha salvado, del célebre árbol que habia cerca de Méjico, que dió sombra a Hernan Cortés y a los soberanos de aquel pais, curiosidad que visitaban todos los viajeros del mundo, y que la anarquía y el desórden han destruido allí como el Hotel de Ville en Paris.

La Tribuna.

Documento importante.

Debemos a la bondad del Sr. Juez de Paz del partido el conocimiento del documento que transcribimos a continuacion:

Lujan Setiembre 10 de 1872.

Al Sr. Juez de Paz de la Exaltacion de la Cruz, D. J. Silverio Morales. El infrascrito pone en su conocimiento hallarse detenida una tropa de ganado compuesta de veinte y ocho cabezas, y cuyas marcas, van al márgen; así como dos tropillas de caballos cuyos conductores huyeron haciendo armas al soldado de policia que intimó prisión. Estos individuos son: un tal Torres, vecino de Mercedes, Luis Maidana tambien de Mercedes y Tomas Alvarcin vecino de Chilivcoy, estos individuos tienen el negocio de llevar haciendas robadas, con motivo de que

por acá no pueden pasar por ser ya conocidos; será muy facil se dirijan a ese partido; estos conducen con guias falsas; el infrascrito supplica su captura si apareciesen en ese partido.

Dios guarde a Ud.

Andres Lescano.

CRÓNICA LOCAL.

Esquila. — Varios establecimientos de nuestro partido deben empezar la esquila el 20 del corriente y muchos el 1º de Octubre; nuestras lanas seran de primera calidad este año y están muy limpias. Deseamos que el actual buen tiempo continúe facilitando la tarca de nuestros hacendados.

Bien venida. — La damos a nuestro amigo D. Justo P. Naon corresponsal de el monitor en San Martin, deseándole una feliz permanencia entre nosotros.

Particion. — La segunda particion de las majajas se está logrando con la misma felicidad que la primera, debido al tiempo templado que tenemos y al buen estado de nuestros campos.

El buey de Ramallo. — Tenia el andar grave, la frente pensativa del ser que ha vivido mucho y meditado sobre las cosas que ha visto; van unos siete años vino a establecerse en la costa del arroyo de la Cruz, sin que nadie haya sabido hasta hoy el motivo que le hizo abandonar su pradera natal, si la traicion de un amigo ó la pérdida de seres queridos.

Su buen jéner y su caracter servicial lo hicieron querer pronto de sus vecinos que lo eran: un Irlandes, un chacarero y un carterero; en invierno ayudaba al Irlandes a sembrar sus papas, de allí pasaba a sembrar el maíz del chacarero y durante el verano hacia viajes con el carterero; tomaba un poco de descanso durante el otoño que empleaba generalmente en rumiar y en meditar.

Su buena voluntad en servir los demas se espasó pronto en el vecindario y todos los del cuartel no tardaron en ocuparlo cuando en cuantos; si faltaba un buey a un paisano mandaba inmediatamente su muchacho en busca del patrico. Es así como lo llamaban. Su seriedad, su actitud meditabunda le hacian precioso para sujetar la furia de los novillos artiscos y los brios de los jóvenes; entre los bueyes del cuartel deja muchos discipulos que han aprovechado de sus lecciones y harán florecer en tre nosotros las sanas doctrinas del yugo.

Nos ha dejado para volver al campo paterno despues de una ausencia de 7 años; los preparativos de la fiesta patronal no nos ha permitido sacar su fotografía que teniamos intencion de mandar a nuestros lectores.

Explicaciones de Doctrina Cristiana. — S. S. I. el Obispo de Auton ha pasado una circular a los Sres. Curas de Campaña disponiendo que estas tengan lugar una vez por semana. Esta practica la observa nuestro párroco hace ya tiempo i atemas ha mandado imprimir tres mil catecismos para distribuirlos gratuitamente en el partido.

El catecismo que se imprime es el del P. Astete, con algunas anotaciones hechas por una persona piadosa, las que han sido aceptadas S. S. I.

Falta de espacio. — Los materiales ya compuestos no nos han permitido dar en este número la narracion de la fiesta patronal; irá en el próximo.

Falta de peones. — La afluencia de familias en el pueblo con motivo de la fiesta del patron ha sido tan considerable que nuestros estancieros no podian encontrar peones para encargarse el cuidado de sus establecimientos durante su ausencia.

Novena. — El 10 terminó la novena del Patron q' fué sumamente concurrida. El Sr. Cura predicó cada noche sobre los mandamientos de Dios, siendo escuchado con religiosa atencion por la numerosa concurrencia.

Varios caballeros se presararon a dar mas realze a la ceremonia, acompañado con el órgano los cantos religiosos.

El Artista Argentino. — El concierto vocal é instrumental que dió el Sr. del Rivero el jueves último en los salones de la Municipalidad en el que tomó parte su jóven esposa la Sta. Margarita, si nó fué muy concurrido, no dejó por eso de ser totalmente satisfactorio arrancando sostenidos aplausos i haciéndole repetir alguno trozos.

Los apurtes en que se encontraban las familias para la funcion del Patron, privó

a muchas su asistencia; creemos que en el 2º concierto será mayor la concurrencia, pues habrá desaparecido la causa mencionada, i a mas sabemos que habrá rebaja en el precio de entrada.

Recomendamos al vecindario no perder la oportunidad de oír al simpático tenor argentino prestándole la justa proteccion que como compatriota le debemos; pidiendo se repita la preciosa cancion El Cafetero.

Defunciones. — Las habidas en la semana anterior son las siguientes. Aniceto Reyes 85 años Aplelogia. Romana Figueroa 9 Dias. mal. Elvira D. Almada 3 años viruela.

Juan Cadaval (Cura vicario)

REVISTA COMERCIAL.

DIA 9.

Grandes existencias en los mercados en frutos y cereales con tendencia a baja en la mayor parte de los artículos.

DIA 10

Poca animacion presentan los mercados, poca concurrencia, los arribos limitados con escepcion de las pieles lanares.

DIA 11.

Regular concurrencia. Las entradas limitadas con escepcion de cueros lanare por los cuales se nota animacion.

Lanas.

Una partida lana borrega, mezcla inferior obtuvo 77 ps. @.

Cueros Vacunos.

De campo 172 y 174 ps. posada
De matadero 174 y 176 “ “

Cueros Lanares.

De campo 240 y 250 ps. docena
De matadero 380 y 370 “ “

Cerda.

50 arrobas 190 ps. arroba
200 “ 175 “ “

Grasa.

100 lotes en panzas 36 ps. arroba
100 arrobas en bordalesas 41 “ “
50 pipas aceite de potro 40 “ “

Trigos.

4 lotes bueno 120 ps. fanega
1 “ “ 135 “ “
1 “ inferior 110 “ “
1 “ bueno 132 “ “

Maiz.

Segun clase ps. 115, 120 y 125 fanega
Alfalfa.

100 toneladas ps. 650 la tonelada.

Precios de la hacienda.

Nov. y vacas pº saladero sin operaciones
Carne y sebo 100, 180, 200, 250 y 270.
Cueros de novillo 170, 175.
Id. de vaca 120, 125, 130.
Terneros 120, 125, 130.
Capones 50 a 55.

Exaltacion de la Cruz.

Frutos estraidos del partido.
Vacuno cabezas..... 30
Lanar id..... 1921

Campaña.

En el mes de Agosto pasado se exportaron para el Brasil 955 fardos alfalfa.
El dia 3 del corriente se exportaron 950 fardos id.

El dia 4 desembarcaron las haciendas traídas de Entre-Rios, habiéndose trasportado los corrales en hermosas chatas.

El corresponsal.

General Rodriguez.

Tengo el gusto de tener la ocasion de dar una noticia comercial para su acreditado semanario.

El 8 del corriente, por el infatigable rematador, el Adolfo Bullrich se han rematado en esta localidad, 5878 ovejas al corte, en cinco lotes, en la forma siguiente:

1 lote, de 1279 cabezas a 31½ \$ comprador D. Tomas Nuñez.
2º lote, de 962 cabezas a 34 \$ comprador D. J. Altaparro.
3º lote, de 1623 cabezas a 42 \$ comprador D. M. Zapiola.
4º lote, de 964 cabezas a 32 ¼ \$ comprador D. Luis M. de Yrigoyen.
5º lote de 1050 cabezas a 30 \$ comprador el mismo.

C. M.